

Perspectiva "Estable" de FitchRatings para el seguro mexicano

Pero podría cambiar a "Negativa" por "políticas agresivas" de tarificación, advierte la calificadora

FitchRatings le asignó una perspectiva "Estable" a la industria de seguros mexicana. "Estable" significa que la agencia calificadora cree que "la mayoría" de las calificaciones asignadas a las aseguradoras en este país será afirmada "en la medida en que sean revisadas durante los próximos 12-24 meses". No obstante, vía comunicado de prensa fechado el 28 de enero, advierte que una vuelta "a políticas agresivas de tarificación" podría afectar la rentabilidad del sector y provocar que la perspectiva pasara a "Negativa".

Con cifras a septiembre de 2012, FitchRatings destacó el fortalecimiento de la industria aseguradora mexicana como la segunda más grande en América Latina, detrás de Brasil, aunque recalco que su participación en el Producto Interno Bruto revela que su penetración "aún es baja", lo cual atribuyó no sólo al ingreso per cápita y a la desigual distribución de la riqueza y de los ingresos, sino también a la falta de cultura de compra de seguros de la población, la cantidad relativamente pequeña de agentes y la limitada bancarización.

El reporte puntualiza que la nueva Ley de Instituciones de Seguros y de Fianzas en proceso de ser avalada por los diputados para proceder a su implantación deberá conducir a que el régimen regula-

torio lleve a mayores recursos de capital y a una mejor gestión de los riesgos de las aseguradoras y, en ese tenor, a que "también mejore la transparencia y supervisión del sector". No observa la calificadora una alteración en el número de aseguradoras operando en el mercado. El cambio alentarán a que nuevas compañías entren al mercado, pero existe la probabilidad de que "algunas" firmas "pequeñas y débiles" salgan o se fusionen.

En su revisión, la empresa especialista plantea la idea de que en 2013 el seguro mexicano tiene amplias oportunidad de crecimiento, citando entre las razones las iniciativas del nuevo gobierno encabezado por Enrique Peña Nieto, la Ley de Instituciones de Seguros y de Fianzas y, en términos generales, la poca penetración actual del sector, que en 2011 representaba 1.8 por ciento en el PIB, (indicador que, por otro lado, con base en los reportes de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), en 2012 se ubicó en 1.93 por ciento).

Asimismo, FitchRatings incluyó en el reporte comentado que el entorno operativo en México "sigue estando presionado" por la exposición que México tiene a desastres naturales y las altas tasas de delincuencia. Aunque cuenta con una cobertura eficiente de reaseguro en la materia, otro riesgo es la ocurrencia de algún siniestro catastrófico y/o aumento de las tasas de criminalidad. En este punto sugiere se le dé importancia a una "administración prudente", "a la suficiencia

de precios" y a la "exposición catastrófica", con el argumento que lo contrario "podría entorpecer el desarrollo del sector seguros".

El documento menciona una mejora del ratio combinado resultado de un sólido crecimiento en primas y a la baja de la siniestralidad neta; reconoce la existencia de sólidas reservas y adecuados contratos de reaseguro en caso de riesgos de la naturaleza; destaca el enfoque conservador en la fórmula de constituir reservas por efectos de la regulación; incluso considera importante la contribución de los resultados financieros porque "permiten al sector compensar las recurrentes pérdidas operativas y los altos gastos por constitución de reservas"; todo lo cual puede facilitar la consecución de sólidos niveles de rentabilidad.

Hace énfasis también el los márgenes de solvencia sólidos inducidos por las métricas y coeficientes utilizados hoy en día por el regulador; en el crecimiento de la economía en 2012 y en el esperado para 2013; en la creciente participación de bancaseguros en pólizas personales; en los niveles de concentración de 47.4 por ciento de las primas en cinco aseguradoras, y de 81.5 por ciento por las 15 más grandes; aunque también advierte que los índices de liquidez de México comparan desfavorablemente con otros mercados incluidos los de Centroamérica, y una alta influencia del apalancamiento del sector, aunque esto es algo que se ha venido registrado en el pasado.

"Estable" significa que "la mayoría" de las aseguradoras serán confirmadas en su calificación

